

15. Kongress der Wirtschaftsingenieure 2004 vom 13. bis 15. Mai 2004 Graz

Innovative Unternehmensführung – Mit WirtschaftsINGenieuren zum Erfolg

Der Kongress der Wirtschaftsingenieure vom 13 bis 15. Mai 2004 stand heuer ganz im Zeichen des 40-jährigen Jubiläums des WING und kehrte anlässlich dieser Feier an seinen Gründungsort Graz zurück.

Den Auftakt bildete das „Get together“ am Abend des 13. 5. im stimmungsvollen Ambiente des Schlosses Eggenberg, das auf Einladung von Frau Landeshauptmann Waltraud Klasnic stattfand, bei der wir uns an dieser Stelle recht herzlich bedanken wollen.

Im Anschluss an die Eröffnungsrede von Dipl.-Ing. Karl Heinz Rüsberg, der aus seinem abwechslungsreichen Leben als Wirtschaftsingenieur berichtete, wurden die Gründungsmitglieder durch den Präsidenten des WING Dipl.-Ing. Dr. Wolfgang Walluch für ihre langjährigen Verdienste mit einer Ehrenurkunde ausgezeichnet.



Der Kongresstag am 14. 5. begann pünktlich um 8.00 Uhr im Tagungszentrum der Stadthalle Graz mit der Begrüßung durch den WING-Präsidenten Dipl.-Ing. Dr. Wolfgang Walluch.

Komm.-Rat Mag. Jochen Pildner-Steinburg, Mitglied des Präsidiums der Industriellenvereinigung Steiermark und Vorsitzender der Innoregio Styria, bildete dann den Auftakt und führte mit seinem Eröffnungsvortrag in das Thema des Kongresses, „Innovative Unternehmensführung – Mit WirtschaftsINGenieuren zum Erfolg“ ein.

Den ersten Fachvortrag hielt Dipl.-Ing. Karl Hirtreiter von der Volkswagen AG zum Thema „Globales Management am Beispiel der Automobilindustrie“.

Der nächste Programmpunkt war der Vortrag von Dipl.-Ing. Dr. Hans-Jörg Gress zum Thema „Finanzielle Führung für den

globalen Wettbewerb“.

Zum Abschluss des Vormittagsprogramms referierte noch Dipl.-Ing. DDr. Manfred Reichl von Roland Berger Strategy Consultants zum Thema „Zum Wachstum führen – Leadership in Zentraleuropa“.

Beim mittäglichen Buffet im Foyer des Tagungsraums fanden die Teilnehmer ausreichend Gelegenheit, alte Kontakte aufzufrischen und sich fachlich auszutauschen.

Prof. Mag. Baldur Preiml eröffnete das Nachmittagsprogramm mit seinem Vortrag zum Thema „DIE Erfolgsregel der Zukunft“, indem er das Kongressthema von einer völlig kontroversen Perspektive aus beleuchtete. Seine Art, die Probleme beim Namen zu nennen, eröffnete eine durchaus ambivalente Sichtweise und bot genügend Anreiz für Diskussionen.

Nachdem Dipl.-Ing. Berthold Thoma von der Hutchinson 3G Austria GmbH („Drei“) über den Anteil Mobiler Multimedia am erfolgreichen Unternehmen der Zukunft referierte, beendete Univ.-Prof. Dipl.-Ing. Dr. Siegfried Vössner, Leiter des Instituts für Maschinenbau- und Betriebsinformatik an der Technischen Universität Graz das Vortragsprogramm mit seinen Ausführungen zum Thema „Do IT smart“, worin er die vielschichtige Problematik von EDV-Systemen in Unternehmen beleuchtete.



Die Leitung der Veranstaltung oblag Univ.-Prof. Dipl.-Ing. Dr. Josef W. Wohinz, Leiter des Instituts für Industriebetriebslehre und Innovationsforschung an der Technischen Universität Graz, der auch die Abschlussdiskussion leitete und der am Ende des Tages die Inhalte noch einmal Revue passieren ließ.

Im Anschluss daran fand für alle interessierten WING-Mitglieder die jährliche Generalversammlung statt.

Die exklusive Abendveranstaltung fand im neuen architektonischen Wahrzeichen von Graz, dem Kunsthaus statt. Nachdem die Teilnehmer mit einem Begrüßungscocktail empfangen wurden, kamen sie nach einer Besichtigung des Kunsthauses in den Genuss einer so genannten „Preview-Führung“, einer Ausstellung über modernes Wohnen.

Das in jeder Hinsicht exklusive Buffet, ausgerichtet vom Hotel Weitzer, bildete den perfekten Rahmen für einen geselligen Ausklang des Abends.

Den schon traditionellen Abschluss des Kongresses am Samstag bildete auch diesmal wieder ein Ausflug in die Südsteiermark, genauer gesagt zum Schloss Gamlitz. Nach der Führung durch das schlosseigene Weinbaumuseum und einer exquisiten Weinverkostung, bei der fünf spezielle Weißweine vorgestellt wurden, genossen die Teilnehmer bei traumhafter Witterung ein köstliches steirisches Buffet. Mit der Busfahrt nach Graz endete der diesjährige Kongress der Wirtschaftsingenieure, der sich – als Jubiläumskongress ausgerichtet – nahtlos in eine Reihe erfolgreicher Veranstaltungen des WING einreicht.

Das Kongressorganisationsteam 2004 dankt

- dem Land Steiermark
- der Leitung des Messecenters Graz
- dem Kunsthaus Graz
- der Familie Melcher (Schloss Gamlitz)
- den Kongresspartnern
- den zahlreichen Teilnehmern
- den Vortragenden
- dem WING – Österreichischer Verband der Wirtschaftsingenieure

für die gute Zusammenarbeit, wodurch erst die erfolgreiche Abwicklung der Veranstaltung ermöglicht wurde.

*Florian Rathner, Bernhard Jordan,
Thomas Eichner (WINGnet Graz)*